

baja con no se sabe cuantas colas, y en lo que ha sido de nuestra provincia desde que en mal hora se encargó del gobierno de la misma el ex-redactor de El Universal.

Tomemos al azar uno cualquiera de sus actos entre tantos como esmaltan la diadema de tan despótico gobernante.

Por ejemplo, la suspension del ayuntamiento de Dolores. Sin embargo de que nuestros abonados, y hasta el mundo todo sabe ya cual fue la conducta de don Eladio Lezama, en la cuestion de la corporacion municipal de aquella villa, por haberla publicado, para vergüenza y baldon de su autor celeberrimo, los periódicos de Madrid y provincias, vamos á reproducirla á grandes rasgos, para que el público pueda apreciar mejor las funestas consecuencias que han resultado de aquella proconsular medida.

Con esa moralidad radical, que pasará á la posteridad entre los discordantes silvidos de una sociedad vilipendiada por la chusma, y en la necesidad de forzar la máquina de resucitar Lázarus, destituyó el gran Molke de la última campaña electoral de nuestra provincia, el ayuntamiento de Dolores en medio de un aparato militar tal, como si los prusianos estuvieran á las puertas de Metz. Con el mismo aparato nombró otro, fundándose para ello en un por que sí, suprema razon de Estado, que dicho sea de paso, es la gran base sobre que descansan todos los acuerdos de esos gobernantes de pacotilla que con proconsulares brios nos desgobernán.

Nombrado el nuevo cuerpo municipal, por la voluntad soberana del gran bajá Lezama, y á gusto del viejo polaquismo, procedieron sus individuos al nombramiento de presidente. Inútil tarea: el proconsul les dice que eso era bueno para cuando las leyes se cumplan. Que el presidente de su ayuntamiento lo debía ser, y lo sería, un tal Rodriguez, administrador de la estafeta de la referida villa puesto que así convenia á los altos y muy elevados intereses de la farsa radical que debía representarse por aquellos dias, y en aquellos tiempos para evitar el triunfo del señor Capdepon, en cuya comedia habia dispuesto señalar el papel de primer galan mielo-dramático al señor Administrador de correos de la referida villa de Dolores.

Los concejales nombrados por el delegado del gobierno el gran califa Lezama, se resisten á recibir por su presidente al Rodriguez; el califa aprieta; aquellos aflojan; y esta es la bendita hora que en el pueblo de Dolores no hay ayuntamiento, importándole muy poco al proconsul que no lo haya, puesto que el Sr. Capdepon no ha ido á las Cortes á denunciar la alta cuestion de inmoralidad radical que tal vez lleva entre sus entretelas el Banco hipotecario-radical, vulgo de España. Además, á la diestra de la non-nata Diputacion llegó á sentarse el polaco Lucas, cuyo liberalismo corre parejis, con la formalidad del que con todos sus pulmones ofreció la abolicion de las quintas.

Ahora bien, volviendo á Dolores ¿quién es el responsable de que allí no hayan podido hacerse los trabajos preliminares de la quinta, por falta de ayuntamiento? ¿Sobre quien deben recaer las fatales consecuencias, que inevitablemente han de resultar, de que en Dolores no hayan podido hacerse con legalidad las operaciones subsiguientes al último sorteo?

Deben recaer sobre el que por servir influencias que lo sostuvieran un dia mas en el festin del presupuesto, ha sacrificado á torpes exigencias y en provecho propio, los grandes intereses de una localidad.

Caiga, pues, toda la responsabilidad del desbarajuste radical, que devora la administración provincial y municipal sobre la cabeza del Sr. Lezama, que á su paso por el mar de la política de nuestra provincia ha dejado una estela negra. Sobre el Sr. Lezama deben pesar todas las ilegalidades, cuyo recuerdo avergüenzan, y si hay justicia en España, el que ya cuenta con tres causas criminales, todas ellas por infracciones manifiestas de la ley, conocerá bien pronto que aquí en esta tierra de Alicante, ni propios ni extraños harán jamás impunemente la justicia, el derecho del ciudadano y el sagrado de corporaciones de alta y elevada respetabilidad.

SUCESOS DE ALCÓY.

Con satisfaccion stupimos el domingo al medio dia, que el golpe de mano que con un atrevimiento inaudito intentó dar el Palloe, en la populosa ciudad de Alcoy, fracasó sin que hubiese que lamentar las consecuencias de una insurreccion

formal, gracias á la actitud con que los vecinos de aquella ciudad rechazaron sus intentos.

Suponiendo exajerados los rumores que corrieron el sábado por la noche, apesar de que llegaron á nosotros por conducto muy autorizado y que nadie se atreveria á recusar, dijimos al dar cuenta de ellos, que no habiamos tenido tiempo ni ocasion de comprobar la exactitud de aquellos rumores, pues nos pareció desde luego que era exhorbitante el número de insurrectos de que se hablaba; así como parece inverosímil que cien hombres puedan penetrar en una poblacion de más de veinticuatro mil almas, sorprenderla á mano armada y producir el conflicto en que se ha hallado por espacio de 24 horas.

Por fortuna el intento del cabecilla insurrecto no halló eco en aquella industriosa poblacion, y su gente tuvo que abandonarla al amanecer del domingo.

Hé aquí los despachos telegráficos que participan lo que alli ha ocurrido:

ALCOY 24 á las dos de la tarde.

En la madrugada de ayer fué sorprendida la ciudad por fuerza armada al mando de Palloe, que se posesionó de ella. Puesto en contacto con las personas de órden, púsose conseguir establecer dos reñones, lo cual impuso á los revoltosos, y á las cuatro y media de hoy, han abandonado la poblacion, sin que haya ocurrido desgracia ni tenido consecuencia alguna desagradable el movimiento. La ciudad en estado normal.

Interrumpida la linea telegráfica de Alcoy, se dispuso la salida de un empleado del telégrafo que recorriese aquella hasta llegar al punto de la interrupcion.

Evacuado este servicio activamente, á las nueve la mañana del domingo espedia aquel funcionario el despacho siguiente desde Venta Peña:

«La poblacion de Alcoy no ha tomado parte en el movimiento que fué promovido por una partida de 100 hombres, mandada por Palloe.

La poblacion se resistió á esta agresion, y Palloe se ha visto obligado á marcharse con su gente á las 5 de esta madrugada, hora en que han empezado á demolerse las barricadas que habian improvisado aquellos.

En este momento pasa el correo que salió de Alcoy á las 6 de la mañana. La ruptura del telégrafo está dentro de Alcoy. Salgo con el celador para dicho punto.

Hasta aquí las noticias oficiales. Véase ahora lo que dice una carta que ha recibido de Alcoy uno de nuestros amigos, y de la cual extractamos los siguientes párrafos relativos á lo que ha ocurrido allí el dia 23.

La persona que ha escrito á nuestro amigo, no se ocupa de política, y su relato es, portanto, completamente fidedigno é imparcial:

«Al amanecer del dia 23 fué alarmada la poblacion al toque de arrebato y por algunos tiros de fusil.

De este modo se anunció la llegada de Palloe que desde hace algunos dias recorría estos contornos con su partida, compuesta de algunos afiliados suyos y los mozos del presente sorteo.

Apenas entró en Alcoy, se dirigió á la casa del Ayuntamiento donde se presentó al balcon, enarbolando al mismo tiempo la bandera para saludar á los mozos y federales de esta poblacion.

A las ocho de la mañana se publicó un bando exigiendo armas, bajo la multa de dos mil reales, así como tambien para que se preparasen los vecinos á entregar todas las sacas de lana y tabloneros necesarios para hacer barricadas; mientras estas se construian, Palloe y los prohombres del federalismo de esta ciudad, tuvieron una reunion, esponiendo los últimos lo aventurado que habia sido el paso dado por aquel, acordándose que por la tarde, los federales tuvieran una reunion y votasen si convenia ó no continuar en aquella actitud ó si debia Palloe abandonar la poblacion.

Llegó la tarde y la indicada reunion no tuvo efecto por hallarse ocupado Palloe recorriendo y examinando las barricadas; pero al anochecer se observó que los padres y parientes de los mozos persuadiendo á unos con reflexiones y á otros á la fuerza consiguiéron que dichos mozos se retrasen pacificamente á sus casas.

Hay que añadir que por la mañana los mozos viendo que apesar del bando no entregaban armas, publicaron otro, bajo pena la vida al que no lo efectuara, entreteniéndose en registrar las casas para exigir armas á todas las personas que suponian podian tenerlas.

En todas estas operaciones se pasó el dia viéndose llenas las casas y calles de jente pues no se permitia á nadie salir de la poblacion.

Los insurrectos no se manifestaban hostiles con el vecindario pacifico; pero esto no obstante, hay que lamentar la muerte de un honrado ciudadano que quiso salir á sus trabajos, y uno de los centinelas le descargó un tiro que le dejó cadáver.

Posteriormente Palloe y su partida salieron de la poblacion, con algun dinero que reunieron sus amigos, segun se asegura, quedando aparentemente restablecida la tranquilidad en lo que se relaciona con la quinta. No sabemos si despues sobrevendrá algun incidente que prenda de nuevo fuego al combustible que queda preparado.

El Sr. Lezama parece que ha visto con el mayor desagrado que el Alcalde popular suspendiese anteayer el acto de la quinta, por temor de que se alterase el órden público, creyendo sin duda que se trataba de parodiár su conducta en la célebre sesion del 18 de Agosto. Sin embargo, el Sr. Alcalde ayer lunes continuó la sesion suspendida, mientras que el Sr. Lezama no ha tenido aun valor para convocar de nuevo á la Diputacion, apesar de la real órden que así se lo mandaba.

¿Qué página reserva la historia al señor Lezama!

¿Con qué se llama refutar lo que anteayer nos dice La Tertulia sobre la réplica que le dirigimos en nuestra polémica sobre el órden público? Pues nadie lo diria. A nosotros lo que nos parece, es lo mismo que creemos que le parecerá á todo el que lea el suelto que nos ocupa: esto es; una segunda edicion del publicado el dia anterior sobre la propia materia. Noventa y seis líneas de palabreria para no desvanecer en lo mas minimo ni el mas insignificante de nuestros argumentos, y para volver á llamarnos calumniosos, que parece ser su palabra favorita!

Sea enhorabuena. Desde hoy en adelante ya sabemos que cuando nuestro colega diga que es de dia siendo de noche, hay que creerlo con relevacion de toda prueba, que al buen callar llaman Sancho.

Mucho nos duele á fuer de hombres caritativos, el que se abuse del sonambulismo de nuestra hermana en la prensa La Tertulia alicantina, haciéndole creer y decir cosas tan peregrinas como las que refiere en su número del domingo, relativas al Sr. Capdepon. Que éste ha escrito á sus amigos, dice, que muy pronto subirán al poder los conservadores y que él es el futuro ministro de Hacienda, del futuro gabinete conservador.

Todo el mundo sabe que ambas cosas son muy posibles, como sabe todo el mundo tambien, que La Tertulia se equivoca al suponer que las ha escrito el señor Capdepon, á sus amigos; pero tenga la seguridad el organillo de la chusma, que es más posible que sea ministro alguna vez dicho señor, que el que puedan serlo jamás los Fajardos, los Colomers, los Povedas, los Valdeses, etc., etc., apesar de que en los tiempos radicales que corren, cualquiera puede ser ministro; porque siendo presidente del Consejo una mediana tan rebajada como el desdichado héroe de Tablada, todo el mundo puede creerse con derecho para ocupar un puesto á su lado.

Conque vuelva La Tertulia por otra, ya que tan aficionada se muestra á la cuestion de nombres propios, que nosotros, segun costumbre, desde la reaparicion del colega, le devolveremos ciento por uno.

Como digimos en nuestro número del domingo, los maquinistas del ferro-carri! del Mediodia, se han declarado en huelga, porque la empresa no ha podido atender á sus exigencias. Hé aqui las condiciones que imponian para seguir desempeñando su servicio.

- 1.ª Que el trabajo no dure más que diez horas por dia.
2.ª Que se aumentasen los sueldos á los maquinistas de primera clase á 60 duros; á los de segunda á 50; á los de tercera á 40; á los fogoneros de primera á 35; á los de segunda á 30, y á los de tercera á 25.
3.ª Que se les abonen 10 reales de gastos de viaje por cada doce horas de servicio, y cuatro céntimos por kilómetro recorrido, en trenes de viajeros, y seis en los de mercancías.
4.ª Que quede abolido el tren número 12.
5.ª Que á los empleados en Madrid, se les abonen 100 reales por razon de alquiler de casa.
6.ª Que durante las enfermedades no se les descuente nada de los haberes.
7.ª Que se mejoren las habitaciones de los depositos, colocándose en ellas camas de hierro, buenas mantas, colchones, sábanas y estufas en invierno.
8.ª Que se les exima de ser entregados á los tribunales si les ocurre una desgracia en el servicio.

Y por último que los ascensos se den por riguroso escalafon.

Dice La Correspondencia:

«Anteayer salió del puerto de Alicante el vapor Lepanto, conduciendo á Barcelona 25 millones de reales para las mas apremiantes atenciones.»

En tiempos radicales los millones hacen

el papel de comparsas como en el teatro, salen y entran y siempre son los mismos. Ahora nos falta saber dónde han ido á parar los 500 millones de que nos habló La Tertulia.

El 23 circularon en Madrid rumores con visos de verosimilitud, de haberse turbado seriamente la tranquilidad en Cádiz.

Tambien se contaban pavorosos sucesos acaecidos en Puerto-Rico.

Cuando el rio suena, agua lleva, decimos nosotros.

Entre las muchas noticias de interés que circulan, una es dada á luz por El Imparcial respecto de haber salido en direccion de Andalucía algunos oficiales de reemplazo que se hallaban en la córte, á los cuales creemos se les habrá intimado el órden por el capitán general de Madrid á causa de no haber participado su ausencia como está prevenido.

Al cabo el general Gaminde ha aceptado el mando militar de Cataluña, debiendo marchar inmediatamente á Barcelona.

Hé aquí lo que sobre este nombramiento dice La Epoca.

Como se habia indicado que reclamaba facultades extraordinarias y que el gobierno le autorizaba á tomárselas, debemos decir en prueba de buena fé, que cediendo á reiteradas instancias, el general Gaminde se ha prestado á volver á Cataluña sin condiciones y en cumplimiento del deber militar. El general Moriones está enfermo y no podria ponerse en viaje antes de quince dias.

Los que conocen bien el estado de Cataluña aseguran que aunque el cambio de autoridad mejore la situacion moral, la material exige algo mas.

Castells, por medio de los periódicos carlistas, ha propuesto los medios de que pueden valerse los que quieran entrar en tratos por medio de una subasta para equipar á sus tropas.

Habla El Debate, y dice así:

«El Pueblo coge el partido radical, lo despoja del ropel pseudo-democrático, y lele á lele le pregunta sorprendido de que sea él quien afirma que el partido conservador no tiene hoy razon de ser.»

«Es, por ventura, el partido radical quien se la ha arrebatado en estos tiempos? A la verdad, este partido novísimo no se muestra menos esceptico, no se muestra menos utilitario, no se muestra menos maquiavelico, no se muestra más escrupuloso en los medios ni más severo en los fines que la famosa union liberal tal como nos lo pinta el diario puritano. Faccion es más bien que partido, guerrilla es más bien que escuela.»

«Y para que La Nueva España, novel adañé del radicalismo vea que el diario unitario tiene conciencia de lo que dice, y puede probar con hechos positivos é irrecusables todas sus aseveraciones, le arroja al rostro el precioso ramillete de inconsecuencias, veleidades y torpezas que sintetizan el espíritu politico de esa por el llamada faction ó guerrilla.»

«Sus principios, dice, son unos en el circo de Pries y otros en el banco azul. Sus ídolos son unos en la época de la coalicion nacional y otros en la hora de las sonrisas cortesanas. Contra el rey y por el pueblo conspiró en la adversa suerte; por el rey y contra el pueblo en la propia fortuna. Escandaliza con sus herogias cuando há menester ser ó parecer espíritu fuerte; admira por su compuncion y por su discrecion religiosa cuando conviene ser ó parecer espíritu devoto. No tiene gran cuenta con los compromisos ni gran miramiento con las leyes. No morirá de empucho de legalidad ni de empucho de consecuencia tampoco. Truena contra los reyes, pero improvisa los tronos. Truena contra los nobles, pero improvisa las noblezas. Truena contra las quintas, pero recluta los conseriptos. Truena contra los curas, pero mendiga el perdon de Pio IX. Truena contra la pena de muerte, pero no consiente en mandar sin el verdugo. Truena contra la inmoralidad, pero inventa y perfecciona los puntos negros.»

Bien rematado queda el fogoso diario radical, y puede, cuando guste, si es que puede, repenirse de la forz embestida que ha recibido de El Pueblo, volver á las andadas, apuntando á un blanco para dar en otro, pues se le despachará á satisfaccion.

Algunos diarios se ocupan del elocuente silencio de los ministeriales en el asunto de los seiscientos cincuenta y seis apóstoles que han desaparecido.

«A fé que si tan numerosos apóstolado se ocupa de predicar por esos mundos de Dios, á la vuelta de pocos meses, el mundo entero creará en el radicalismo.»

«Por que callarán? ¿En que pais vivimos?»

Rogamos á quien corresponda una inmediata aclaracion acerca de este asunto, y mientras tanto no decimos más, por-

ne nos enrojemos de vergüenza al con- siderar lo que hay en el fondo de esta pobre sociedad española.

El 19 por la noche celebraron una con- ferencia con el presidente del Consejo de ministros los individuos que componen la comision de la diputacion provincial de Oviedo.

Lúcida ha quedado esta comision! Pero todavía han quedado mas lucidos los que salieron á recibirla con pálido y música, coche y comision, como si fuera una em- bajada del gran Tamberlan de Pérsia.

Leemos en El Pueblo:

«El Gobierno atraviesa uno de esos momen- tos de perplejidad que anulan la accion de los poderes y los reducen á la impotencia.

No sabe qué determinacion tomar en varias cuestiones importantes como las de Cataluña, Puerto-Rico, Hidalgo, etc., que las circunstan- cias tienen puestas apremiantemente á la orden del dia; y va dilatando de dia en dia su resolu- cion, como si el diferir esta las hiciera perder algo de su gravedad.»

Dice El Debate:

«Segun noticias que recibimos de América, parece que, apesar de que en las aguas de Ve- nezuela hay dos buques de guerra españoles, ha vuelto allá el Virginius y ha sido bien reci- bido, como de costumbre, por las autoridades de la república, que son filibusteras como lo es aquel gobierno. ¿Qué hace allí la legacion de España y el que la representa? Es que tenemos funcionarios diplomáticos para cubrir una fór- mula, ó para velar dignamente por el cumpli- miento de los tratados? ¿Qué hace el Gobierno español? Si cuando la guerra del Pacífico se pro- nunciaron aquellas magnificas palabras de que valia mas honra sin buques que buques sin honra, hoy glosando tan sublime expresion, diremos tambien que preferimos vivir aislados de algunas nacionalidades, á sostener relaciones internacionales que nos deshonran.

En Venezuela se ha armado una expedicion contra Cuba. En Venezuela se han emitido bi- lletes por muchos millones, para ayudar á la insurreccion cubana; el Gobierno de aquel país ha permitido se hagan reclutamientos de vene- zolanos; en Venezuela se ha levantado, en una casa en que vivian los generales de la insurreccion, la bandera de Cuba independiente; en Ca- racas se han hecho manifestaciones públicas con las banderas de Venezuela y Cuba libre; el Go- bierno ha recibido estas manifestaciones en su casa-palacio; el Gobierno ha auxiliado eficaz y descaradamente á los insurrectos, ha guardado en depósitos las armas que habian de emplearse contra España, ha desoido las reclamaciones de nuestro ministro diplomático, y si mal no esta- mos informados, por pretender este que se res- pectasen los tratados y se procediese con lealtad, recibió los pasaportes de aquel Gobierno que, por lo visto, pretende que los representantes españoles sean unos guardacantones ó unos traidores. ¿Se pueda saber cómo se encuentra este asunto? ¿La que va á estar eternamente en negociaciones?»

No hemos visto desmentida por órga- nos del gobierno la anterior noticia, cuya gravedad les importaba mucho destruir para que no pudiera sospecharse que sus declaraciones y protestas contra el fili- busterismo, son como tantas otras una vana palabreria.

Varios periódicos dan la noticia de que el 18 por la tarde hubo una junta de oficia- les de la escuadra surta en el puerto de Barcelona. A bordo de la fragata Villa de Madrid se trató de la actitud que debia tomar el cuerpo general de la armada, si el gobierno indultaba á los condestables que en el Ferrol mataron á unos oficia- les. Se acordó trabajar desde luego para que tal indulto no fuese concedido, á pe- sar de saberse fué ofrecido por el gobier- no al Sr. Figueras; y que, en caso con- trario, tomara el cuerpo una actitud re- suelta y formal.

Un ministerio tan fuerte como el actual, que no titubea en crearse conflictos nue- vos todos los dias, debiera cuidar al menos de irlos resolviendo oportunamente, pues de otro modo corre el riesgo de que tantas dificultades reunidas hagan muy peligro- sa su existencia, aun creyéndose tan fuer- te como imagina serlo. Lo decimos por la cuestion de la artilleria, que sigue en el mismo estado; los oficiales presentando sus solicitudes de licencia ó de retiro y el gobierno sin atreverse á tomar una de- terminacion.

Tomamos de La Epoca el siguiente titolto:

«Notan algunos que en todo, absolutamente en todo, hasta en los mas insignificantes deta- lles de la vida, hay cierta emulacion entre los presidentes del Consejo y del Congreso. Asi es, que apenas han concluido los tres parlantes de la calle de Alcalá, anuncia ya que se dará una segunda edicion de los mismos por el señor Ri- vero. Tememos que no estén tan concurridas,

estas reuniones como las del señor Ruiz Zorrilla, pues aunque el thé sea mas succulento y esté mejor acompañado, no puede todavía el Sr. Ri- vero ofrecer á los asistentes ventajas tan sóli- das como las que se reportaban en los salones de la presidencia, donde se hacinaban notas que eran el terror de los empleados y sobre todo del director del Tesoro, obligado á liquidar créditos y más créditos.»

Dice La Epoca:

«Todos los periódicos de Madrid consignan su preferente atencion á la cuestion de orden público, publicandolas noticias recibidas hasta la última hora del 23, y comentandolas en di- versos sentidos, según las ideas que respectiva- mente sustentan.

La intranquilidad es general en estos mo- mentos, y no se calmará hasta que se sepa de una manera positiva si el gobierno ha tenido fuerza y energia para restablecer el orden en las muchas localidades que hace dias vienen agita- ndose.

De desear es que lo consigu, si bien hay mo- tivos para dudarle cuando en Madrid mismo ocurren sucesos como el que acabamos de pre- senciar. En la calle de las Infantas, una de las mas céntricas de la capital, se ha presentado un grupo numeroso de quintos, verdaderos ó su- puestos que se situaron en la puerta de la al- caldia dando desaforados gritos. Despues de este desahogo, uno de los jóvenes trepó por la reja del cuarto bajo, llegando hasta el balcon donde está colocado el escudo de armas, y una vez allí, forzó la vidriera de cristales, introducién- dose en la oficina del alcaide.

Ignoramos lo que ocurría en el interior de la habitacion; pero al poco tiempo vimos arrojar desde el balcon á la calle varios papeles, que suponemos serian los registros en que figuran los nombres de los quintos. Las inmediaciones del sitio de la ocurrencia estaban llenas de cu- riosos: á poca distancia unos agentes de orden público presenciaban la proeza con la risa en los labios, quedando el prestigio de la autoridad una vez mas por los suelos al consentir un es- cándalo de tal naturaleza en mitad del dia y en uno de los puntos mas concurridos de Madrid. A la hora en que escribimos no sabemos si la escena se habrá repetido en otros barrios á don- de se dirige, según parece, el grupo de la calle de las Infantas, despues de haber conseguido su objeto sin el menor obstáculo.

Y luego añade:

«Todas las alcaldías de Madrid han sido, se- gun parece, objeto de atentados análogos al que hemos presenciado en la alcaldía de Buenavista. Los mozo, no muchos en número, han penetra- do en las alcaldías, roto los papeles, llevándose y paseado en triunfo por las calles la talla he- cha pedazos, sin que las autoridades hayan he- cho la menor demostracion para impedirlo. Di- cese que en alguna casa de socorro ha entrado algún herido.»

¿Qué vergüenza!

NOTICIAS GENERALES.

El sábado por la noche circuló por Madrid una hoja suelta escitando á la rebelion bajo el supuesto de que el partido republicano se alza- ba en armas.

En Algeciras habia temores de que, se in- tenta-se turbar el orden, por cuyo motivo se han enviado á dicho punto 200 soldados del regi- miento de Albuera. Es probable que estas fuer- zas sean relevadas por otras del Fijo de Ceuta.

En las esquinas de las calles de Málaga aparecieron el sábado multitud de proclamas escitando á los quintos á la rebelion.

En el distrito de la Inclusa se negaron los mozos á entrar, pero sin salir de una actitud puramente pasiva. Despues se alborotaron y han empezado á recorrer las alcaldías, penetran- do en algunas rompiendo las tallas y las listas.

La Nacion, diario de la situacion radical, declara que la cuestion de orden público vuelve á tomar un aspecto grave.

Mas allá de Vilches ha sido cortado un puente de la via férrea llamado de Vadollano, y los autores del hecho han derribado un tren de mercancías prendiéndole fuego.

Parece que ha sido detenido en Córdoba el conocido republicano Sr. Peco.

En Burgos ha sido descubierta una cons- piracion republicana y reducidos á prision dos sargentos de caballeria de Albuera y otro de ar- tilleria.

Dos baterias de artilleria montada y una compañía de ingenieros salieron el domingo de Madrid para Valencia; en cuyo puerto se em- barcarán en seguida para Barcelona.

Saballs en Monistrol, y Marinero en San Mateo de Bagés, han ordenado á los respectivos municipios el pago de sus haberes á los maes- tros de escuela.

Sépaló Echegaray.

El gaceteilla Campos, que llevó á cabo la destruccion de la via férrea de Zaragoza, en Mo- nistrol, habia sido fabricante de flores, y era portero de la curia eclesiástica de Barcelona, cuando se marchó á la faccion á dar pruebas de sus buenos instintos. Ignoramos si se ha pro- visto la plaza de portero que dejó vacante.

Se ha concedido á la empresa del ferro- carril del Mediodia la suspension de los efectos de una real orden sobre trenes especiales, mien- tras duren las huelgas.

El jueves hubo un incendio de considera- cion en Sahagún (provincia de Leon) y el vier- nes estalló otro en un barrio distinto.

El viernes tocó el turno destructor á la li- nea de Granollers. Parece que, irritado Soliva

por haber pasado un tren de mercancías por la espresada via férrea, mandó arrancar los rails del puente de Martorell de la Selva, y obligó á una brigada de trabajadores á practicar otro tanto en Santa Coloma; por supuesto bajo pena de la vida. Ayer los mismos salvajes derribaron los postes telegráficos desde Brada hasta San Geloni (ocho kilómetros) haciendo mas tarde otro tanto por la parte de Llinas. Arrancaron tambien varios rails.

—Dice el Diario de Villanueva: Parece que la mayor parte de los voluntarios de orden público han depuesto las armas, no sa- biendo por qué causa.

—Otra prueba de que los carlistas comienzan ya á imponer su sistema. En la provincia de Gerona, á cuantos pasajeros encuentran, les exi- gen la presentacion de la correspondiente cé- dula de vecindad, en vista de la cual estendi- endo continuo otra cédula á nombre de su rey y señor. Despues, de buen grado, ó por fuerza, exigen 20 rs. por derechos de expedicion.

—Se conoce que la villa de Bagur ha caido en gracia á los carlistas. No satisfechos con haber cobrado ya en ella no sabemos cuantos mil- les de reales, han pedido una nueva contribu- cion, que según se dice, han fijado en 10.000 duros. En vista de esto y para no ser víctimas otra vez, muchas familias de aquella pacifica pö- blacion, han emigrado á Palamós, á Gerona y esta capital.

Entre tanto prosiga el gobierno eo su sistema de contempORIZACIONES y veremos si cuando se decidirá á obrar con energia será tarde.

—En pocos dias han presentado la dimision unos ciento veinte ayuntamientos de la provin- cia de Gerona, esto es, la mitad del número de que se compone. Reconoce por causa esta de- terminacion la poca seguridad que tienen en sus respectivos pueblos con las repetidas tropelias de los carlistas y la incuria del gobierno.

GACETILLAS.

En nombre de la cultura.—Necesario es que los agentes de la autoridad traten de poner coto á los desmaues que todas las noches se vienen notando en el teatro principal, en el que algunos imberbes sin miramientos al lugar en que se encuentran, y á la cultura de las personas que allí se reúnen, se entretienen en arrojar á los palcos, plateas, butacas y al escenario, bolitas de papel, cáscaras de nueces y hasta piedras; pues de lo contrario, el público se verá preci- sado á retirarse abandonando el coliseo, dejan- do solos á los que, con sus gracias, convierten el teatro en un trinquete.

Tambien seria muy conveniente que los an- gelitos consabidos ú otros por el estilo, no con- virtieran los corredores de las butacas en pla- zuelas de entretenimientos infantiles.

Los niños deben estar con sus familias, y cuando esto no sea posible dejarlos en ca-...

Tranquilidad general.—Ha llegado á este puerto el vapor Lepanto, según parece para recibir al general Gamunde que debe ser tras- ladado á Barcelona.

Tambien ha llegado un remolcador proceden- te de Cartagena con pliegos para el Gobierno.

Si no temiésemos que La Tertulia nos llamasé alarmistas, diriamos que el motivo es la inco- municacion entre Cartagena y Murcia y entre Madrid y Barcelona.

Efectos de la huelga y de...—En la estacion del ferro-carril se ha puesto un anun- cio previniendo al público que no se admiten mercancías ni valores.

De raza.—Un abastecedor recurrió al al- calde del pueblo diciendole que no podia matar un carnero diario porque el consumo era corto y se le perdía la carne.

El alcalde, que era radical, decretó: «Que mate medio.»

Fecundidad.—El Peninsular de Valencia dice que el jueves dió á luz una mujer en el hospital dos niñas y un niño; que se espera que vivan.

Si es radical y continúa por esa senda, no va á tener el Estado dinero con que pagar á los ra- paces cuando caigan sobre el presupuesto.

Desencanto.

¡Bello es el mundo de delicias lleno, su esplendorosa luz, mi alma extasia! ¡Bello es el mundo, y brota de su seno esencia y brillantez, luz y armonia! ¡Bello es vivir y amar, y sin cuidado mezclarse entre ilusiones venturosas, y gozar y reir, y enamorado la sonrisa aspirar de cien hermosas!

Esto soñaba yo, y una mirada en torno dirigi, tranquila y muda, miré, volví á mirar... y no vi nada sino llanto y dolor, tormento y duda. ¿Qué es la vida? exclamé, y el eco blando de mi dolor me contestó en seguida: ¡Nacer para llorar, vivir llorando y llorando morir! ¡Esta es la vida!

T. PETANO.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las cua- tro de la tarde en el dia de ayer.

Entrados.

Vapor Covadonga, c. J. del Valle, de Valen- cia, con efectos, á Fnez y hermanos.

Id. Madrid, c. F. Senante, de id., con id. á idem.

Id. Balboa, c. J. Albi, de Cartagena, con id. á Cary.

Id. Lulio, c. M. Piesnell, de Ibiza, con id. á Campos hijo.

Laud Artemisa, p. J. Beneyto, de Orán, con esparto y efectos, á J. Mas. Id. Carmen, p. M. Valles, de id., con id. á idem. Id. S. José, p. M. Clares, de Torreveja, con sal, á G. Carratalá. Id. Amadeo, p. B. Mengual, de Javea, con pasu, á J. Mas. Id. Providencia, p. F. Cayetano, de Motril, con azúcar, á Ribera Guarner. Id. S. Antonio, p. G. Afart, de Garracha, con jabonillo, á F. Alberola. Balandra Nora, c. J. Morató, de Orán, con esparto y efectos á J. Mas. Id. Juanita, c. F. Gavilá, de Orán, con gar- banzos, á la orden. Polacra gla. Agustina, c. M. Lloret, de Al- meria, con lastre, á G. Carratalá. Vapor francés Rafael, c. M. Fourcade, de Garracha, con mineral á Faez y hermanos.

Despachados.

Vapor Madrid, c. F. Senante, para Cádiz con efectos.

Id. Balboa, c. J. Albi, para Valencia, con efectos.

Id. Covadonga, c. J. del Valle, para Bilbao, con efectos.

Laud Carmen, p. V. Valles, para Altea con efectos.

Id. Artemisa, p. J. Beneyto, para Altea con efectos.

Balandra Nora, c. J. Morató, para Altea, con efectos.

Vapor francés Rafael, c. M. Fourcade, para Marsella, con mineral y efectos.

SECCION LOCAL.

AYUNTAMIENTO POPULAR DE ALICANTE.

NOTA de lo recaudado en el dia de hoy por los fieltos que á continu- cion se espresan:

Table with columns Pesetas and Cent. containing financial data for Alicante.

Alicante 25 de Noviembre de 1872.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

Los Desposorios de Ntra. Sra.

CULTOS.

En las Agustinas misa de renovacion á las ocho y cuarto. Por la tarde á las tres y media trisagio.

SANTO DE MAÑANA.

S. Facundo y Primitivo mrs.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Sale el Sol, 6.54.—Se pone, 4.40.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion 28 de abo- no, para hoy 26, la zarzuela en tres actos, Pan y Toros.

A las siete y media.—Entrada general 3 rs.

ÚLTIMA HORA.

DESPACHO TELEGRÁFICO.

Servicio particular de El CONSTITUCIONAL.

Madrid 25 Noviembre 1872.

El rey sigue convalenciendo.

Esta mañana han salido tropas con di- reccion á Andalucía.

La Iberia ha sido denunciada por el su- plemento que publicó ayer.

Zorrilla dice en el Congreso que consi- dera el orden asegurado.

Bolsa: c. 27-50.

Fabra.

ALICANTE.

Imp. de V. Costa y Comp., S. Francisco, 21.

SECCION DE ANUNCIOS.

NUEVA LINEA DE VAPORES-CORREOS Entre Alicante y Palma de Mallorca.

Inaugura su viaje el hermoso vapor **LULIO** que saldrá de este puerto el martes a las 4 de la tarde.
Saldrá de Palma para Alicante con escala en Ibiza, todos los domingos a las 8 de la mañana, y de Alicante para Palma, haciendo escala en Ibiza, todos los martes a las 4 de la tarde. Además de la correspondencia publica admite carga y pasajeros.—Lo despecha, sus consignatarios los **Sres. A. Campos y Hermanos.**

WHITE STAR LINE COMPANIA OCEANICA DE NAVEGACION.

Primer viaje para Rio-Janeiro, Montevideo, Valparaiso, Arica, Islay y Callao (Lima).
El nuevo y suntuoso vapor de 5.000 toneladas saldrá de Liverpool para los puntos designados, el día 5 de Diciembre, haciendo escala en Bordeaux, Vigo y Lisboa.

Los señores viajeros recibirán un **esmeratísimo trato a bordo**, pues el mencionado buque reúne todas las comodidades apetecidas, hermosas y bien ventiladas cámaras, y puntual asistencia en el servicio.
Para tomar pasaje ó contratar fletes, dirigirse á los agentes de la Compañía.
En Madrid, D. Felipe Barroeta, calle de Alcalá, núm. 16.
En Vigo, D. Mariano Pérez.
En Lisboa, MM. D. Sugrue, & C., 20, A. Rua do Alecrim.



VISTA DE LA FABRICA MODELO.

CHOCOLATES FABRICA MODELO FUNDADA EN 1854.

once medallas de premio.
CAFÉS, TÉS, TAPIOCA,
antigua nombradía y superioridad.

Depósito general calle Mayor, 18 y 20, Madrid.
Sucursal Montera, 8.

VENTA EN TODA ESPAÑA
NOTA. La Compañía Colonial fué la primera que planteó en España, en el año 1854, la fabricación del chocolate con maquinaria de vapor, elevándola á la altura de una importante industria y al último grado de perfección; nadie ignora, que su Fábrica modelo ha servido de estímulo para la gran mejora que han experimentado, en beneficio del público, todos los chocolates en general, y tal es la aceptación del método moderno, que en el día, la *Casa fundadora*, además de la venta considerable que tiene para Madrid y pueblos circunvecinos, manda á provincias sobre cinco mil libras diarias, mientras que antes, estas mismas provincias remitían á Madrid para su consumo, crecidísimas cantidades.
En Cafés, Tés y Tapioca, fué también la *Compañía Colonial* la que importó el progreso, el que consta por la marcadísima preferencia que desde tanto tiempo están obteniendo las clases de la *Compañía*, lo que por cierto es la mejor recomendación.

Depósito en Alicante, establecimientos de los Sres. D. José Ferrer, D. Andrés Villaplana, D. Antonio Bernacer, D. Nicolás Saenz y D. Antonio Orozco.

QUINTEPO ROTIANO.
En casa de D. Francisco de P. Mingot, calle de Bilbao, se ha establecido un depósito de esta clase de tejidos, cuyos precios son universalmente apreciados.
Los precios serán convenientes y con arreglo al pedido que se haga.

CAMAS INGLESAS MAQUEADAS
de hierro y de madera fina.
De un cuerpo ó cámara.
De matrimonio.
Se recomiendan por sus bonitos dibujos, soledad y precios económicos.
Guillen Lopez Hermanos, calle Mayor, núm. 13, Alicante.

EL PAVIL ESPAÑOL.
Compañía de seguros reunidos.
RAMO DE INCENDIOS.
Sub-director en esta provincia, D. Bernardi Foglietti, S. Ildefonso, 6.

SIMIENTES DE LEGUMBRES, DE FORRAJES, DE FLORES Y DE ARBOLES CIBOLLAS DE FLOR

Vilmorin-Andrieux y C.
4, Quai de la Mégisserie, Paris, Francia.
Catálogos franco.—Exposiciones directas para toda España.
Precios especiales para los señores comerciantes de Simientes.
Los pedidos que no vengan acompañados de su importe en letra contra Paris, se expedirán contra reembolso por conducto de los Sres. Facs y compañía de esta ciudad.

COMPANIA CATALANA GENERAL DE SEGUROS.

Riesgos marítimos.
Se aseguran buques y mercancías para cualquier punto, con condiciones sumamente aceptables para el asegurado.
Representantes en esta plaza, Facs Hermanos.

A LOS AYUNTAMIENTOS.

En la imprenta de este periódico se hallan impresas papeletas para la rectificación y alistamiento id. para el llamamiento y declaración de soldados, filiaciones arregladas al último modelo y cuantos impresos necesitan para los demas cargos que pesan sobre las Secretarías.

LINEA DE VAPORES ENTRE SEVILLA Y MARSELLA

Segovia, Cuadra y compañía
SERVICIO SEMANAL FIJO POR LOS VAPORES GENIL, BETIS, DARRO, GUADALETE Y GUADIANA.
SALIDAS DE ALICANTE para Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz y Sevilla.
Los martes á las 4 de la tarde para Valencia, Barcelona y Marsella.
Admite carga y pasajeros.
Consignatarios, Sres. Facs Hermanos y compañía.

AGUA DENTIFRICA ANATHERINA
del Dr. J. G. Popp, med. dent. de la corte imperial y real de Austria en Viena.—Patente de invenc. en Inglaterra, América y Austria.
Cura instantánea y radicalmente los más fuertes dolores de muelas, limpia la dentadura con perfección incluso la que tiene tartaro, y restituyéndole su color natural, blanquea su esmalte, impide la corrupción de las encías y calma los dolores de los dientes aguzados ó cariados, también purifica el aliento, asegura los dientes débiles é impide que sangren con el cepillo. Precio 14 rs.
En Madrid, por mayor, agencia franco-española Sordo, 31.—Por menor en Alicante, St. D. J. Bellido y Sres. Guillen Lopez hermanos.

UN COMERCIANTE DE LONDRES
teniendo capital disponible, desea facilitar á los negociantes y fabricantes préstamos de quinientas á cinco mil libras esterlinas á un interés módico.
Igualmente se halla dispuesto á abrir créditos en blanco á casas respetables.
Dirigirse F. C. O' Deacon's, 154, Leadenhall Street, Londres.

SERVICIO SEMANAL ENTRE ALICANTE Y GRAN.
Saldrá de este puerto todos los martes á las 4 de la tarde directamente para Orán.
Admite carga y pasajeros.
Consignatarios D. Gregorio Carratalá é hijos, calle de San Fernando, núm. 25.

NOVEDAD.
En el establecimiento de espejos y marcos dorados de José Reus, calle del Portico de Ansaldo, se ha recibido un gran surtido de figuritas, recortadas, pañitos, pliegos de caprichos de mucho gusto y una variada colección de objetos á propósito para formar álbums.
Todo esto es digno de verse por su perfección y baratura.

PUNTAS DE PARIS.
Completo surtido.
Guillen Lopez Hermanos, calle Mayor, núm. 13, Alicante.

AVISO.
Se compran cedulas de la Nacional y tambien sus pólizas.
Dirigirse á D. Antonio Jimenez en Madrid, Gorguera, núm. 20. 10-3

Célebres pildoras inglesas.
Especials contra las hemorragias (purgación) y tencorreas ó flores blancas. Caja y método 18 rs. Seis cajas, 81 rs. Se remiten á provincias.
Farmacia de Escolar, plaza del Angel, número 3, Madrid, y punto 10-3.